
答弁者

1 小久保　かおる 保健福祉部長

〃

〃

教育部長

建設部長

〃

生涯学習部長

〃

〃

2 針　谷　育　造 総務部長

 市  長

総務部長

〃

教育部長

〃

 教育長

 市  長

総合政策部長

〃

〃

　令和元年第３回定例会　 一般質問（令和元年６月１１日）

議員名 質　問　内　容

１　健康増進の取組みについて （1）健康マイレージの取組み結果について

（2）企業との健康増進の取組みについて

（3）地域内にある公園・広場の遊具等に対する市の支援について

３　読書環境の向上について （1）弱視の方に対する市の取組み状況について

（2）ボランティアさんとのかかわり合い方・協力体制について

（3）ボランティア活動の周知について

２　学校や公園等の安心・安全な （1）学校施設内における遊具の安全点検について

　管理体制について （2）都市公園の管理状況について

（3）制度導入の基本方針について

（4）制度導入の課題について

２　学校給食無料化について （1）一連の経過について確認

（3）ＬＬブックの普及について

１　会計年度任用制度の確立に （1）正職員と臨時的職員の実態について

　ついて （2）現在の勤務実態をどう考えるのか

３　栃木シティフットボールクラブ （1）栃木市としての基本方針について

　専用スタジアム等の整備について （2）栃木シティフットボールクラブの実態について

（3）専用スタジアム等整備計画について

（2）なぜ事務処理は進められたのか

（3）総括について

（4）総括と今後の行政執行について
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答弁者

　令和元年第３回定例会　 一般質問（令和元年６月１１日）

議員名 質　問　内　容

3 入　野　登志子  市  長

財務部長

総合政策部長

〃

（3）テーマを絞ったふれあいトークについて 〃

〃

選挙管理委員会事務局長

〃

〃

4 古　沢　ちい子  市  長

保健福祉部長

〃

生活環境部長

 市  長

都市整備部長

〃

 市  長

保健福祉部長

〃

生活環境部長

２　ふれあいトークについて （1）ふれあいトークは市政にどのように反映されているのか

（2）市民から出された意見の取り扱いについて

（4）開催回数の減少について

１　都市計画税の見直しについて （1）都市計画税を見直すと考えるに至った理由について

（2）見直しの検討はどのような方向でされていくのか

（2）課題に対応する取組みについて

（3）地域包括支援ネットワークの確立について

 (3) 楽賃・通学版楽賃をＪＲ利用者にも拡大できないか

３　共生型社会づくりについて  (1) 高齢者を取り巻く現状と課題、今後の取組みについて

（3）インフルエンザ予防接種助成の拡充について

（4）こども医療費助成の拡充について

２　住みやすい街を目指す取組み （1）移住・定住促進事業の現状と今後の取り組みについて

４　公営納骨堂の整備状況について

３　投票率アップに向けた取り組み （1）投票時間変更の周知について

　の現状と課題について （2）期日前投票について

（1）納骨堂整備の今後の進め方について

　について （2）住環境整備促進の課題について

（3）投票率アップに向けた今後の取り組みについて

１　子育て支援について （1）母子保健事業の強化について

（2）電子母子手帳について
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答弁者

1 内 海　まさかず  副市長

総務部長

総務部長

〃

〃

産業振興部長

〃

〃

 市  長

総合政策部長

〃

〃

2 広　瀬　義　明 財務部長

〃

〃

〃

総務部長

財務部長

〃

〃

〃

〃

〃

（9）適正検査及び講習会の実施について

（11）公用車事故「０」に向けての取り組みについて

　令和元年第３回定例会　 一般質問（令和元年６月１２日）

議員名 質　問　内　容

１　入札格付け変更問題について （1）法令違反ではないか

（2）情報の公開の在り方について

（4）栃木市の対応について

４　県南広域的水道計画について （1）計画の進捗状況について

２　市職員の障がい者雇用について （1）来年度以降における知的、精神障がい者の雇用について

（2）どういった議論があったのか

（3）業務の仕分け及び対応は

（2）他の関係市町の動向について

３　（株）観光農園いわふね問題 （1）多額な負債発生原因について

　について （2）経営責任について１

（3）経営責任について２

（3）事故発生の原因の内訳について

（4）自動車損害賠償共済について

（5）事故を起こした職員について

（3）今後の予定について

１　公用車の事故と事故防止対策 （1）市所有の公用車台数と事故の発生件数について

　について （2）事故の内容及び損害金額について

（10）ドライブレコーダーの活用について

（6）公用車と使用職員の管理体制について

（7）安全運転管理者について

（8）運転履歴証明の活用について
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答弁者

　令和元年第３回定例会　 一般質問（令和元年６月１２日）

議員名 質　問　内　容

3 福　田　裕　司 産業振興部長

〃

〃

〃

選挙管理委員会事務局長

〃

〃

〃

生活環境部長

〃

〃

生活環境部長

〃

〃

4 松　本　喜　一 都市整備部長

〃

教育部長

〃

〃

生涯学習部長

１　栃木市観光基本計画の進捗状況 （1）これまでの取組み状況と成果について

　と検証について （2）観光振興における課題対応状況と達成度について

　の投票時間短縮の成果について （2）新規導入された１８歳～１９歳の投票率について

（3）投票時間1時間短縮における成果と反省について

（3）ゴールデンウィーク（１０連休）の本市の取組について

（4）観光基本計画推進体制のこれまでの評価について

２　統一地方選挙の投票率及び当日 （1）統一地方選挙（県議選）における本市の投票率分析について

（3）今後の整備計画について

４　本市における「高齢者ドライバ （1）本市の「高齢者ドライバー」の実態について

　ー」の実態と今後の対応について （2）高齢者ドライバーへの対応について

（4）投票率向上に向けた今後の取組みについて

３　市営墓地・墓園の整備について （1）市営墓地ならびに墓園の現状について

（2）現状の課題の認識と対応について

（4）大宮公民館の整備について

（3）免許自主返納率の向上対応について

１　人口増加対策について （1）コンパクトシティの推進について

（2）市街化調整区域内の大規模開発の復活について

２　教育環境等整備について （1）大宮北小学校の体育館床の改修について

（2）東陽中学校武道館新築について

（3）市内小中学校のトイレ設備充実について
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答弁者

1 大　浦　兼　政 産業振興部長

〃

都市整備部長

〃

2 川　上　　　均 産業振興部長

〃

こども未来部長

〃

〃

〃

財務部長

〃

 市  長

3 白　石　幹　男 こども未来部長

〃

 市  長

 市  長

〃

〃

（1）市有施設の改修状況と今後の対応について 財務部長

都市整備部長

　るのか

（2）不動産鑑定の結果について　ついて

（1）これまでの整備事業の経過について１　子どもの遊び場整備事業に

（3）整備事業の凍結、中止について

２　学校給食費の無料化への取り （1）予算案修正に対する受けとめについて

　組み （2）無料化の意義の発信について

（3）無料化実現に向けた今後の市政運営について

　推進ついて （2）推進に向けた市と商工会議所や商工会などとの連携について

　令和元年第３回定例会　 一般質問（令和元年６月１３日）

議員名 質　問　内　容

１　栃木市のキャッシュレス化の （1）栃木市のキャッシュレス化の現状について

２　旧栃木警察署跡地のその後 （1）ＵＲ都市機構のコーディネート支援について

　について （2）トイレと水道の設置について

１　消費税１０％への増税にともな （1）増税での市内小規模事業者への影響について

　う地域経済への影響について （2）プレミアム商品券、ポイント還元など市内小売店は対応でき

２　１０月からの幼児教育・保育 （1）市内の幼児教育・保育施設などにどのような影響があるのか

　無償化の問題点について （2）幼児教育・保育の「質」の問題点について

（3）幼児教育・保育の現場での問題点について

（4）来年度から公立保育園では財政負担が全額となり、民営化に

　拍車がかかるのではないか

３　消費税１０％への増税に対する （1）１０月１日からの手数料の見直しについて

　市の対応について （2）消費税が１０％になると市財政への影響はどうか

（3）消費税１０％への増税中止の声を地方から発信を

３　危険ブロック塀改修への対応

　について （2）民間の危険ブロック塀の撤去、改修への補助について
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答弁者

　令和元年第３回定例会　 一般質問（令和元年６月１３日）

議員名 質　問　内　容

4 森　戸　雅　孝  市  長

総合政策部長

 教育長

生活環境部長

 市  長

総合政策部長

〃

生涯学習部長

総合政策部長

　について

（5）例幣使街道の夏祭りについて

　くりについて （2）嘉右衛門町の中心にある味噌工場跡地について

（3）味噌工場跡地の整備に対して変更はあるのか

（4）例幣使街道による文化の育成について

　について

２　栃木市伝統的建造物群保存地区 （1）国の重要伝統的建造物群保存地区として選定された後の

　と例幣使街道の一体化したまちづ 　整備状況について

（4）環境保全等の観点からボトルディスペンサー式水飲栓の設置

　について （2）民間企業および市民団体へのＳＤＧｓ取り組み普及、拡大

（3）市内小中学校にＳＤＧｓの授業を取り入れる考えについて

１　持続可能な開発目標(ＳＤＧｓ) （1）ＳＤＧｓの認識とその対応について

-  6  -



答弁者

1 小　平　啓　佑 教育部長

〃

〃

〃

総合政策部長

〃

〃

〃

2 浅　野　貴　之  市  長

 教育長

〃

 市  長

保健福祉部長

〃

 市  長

生涯学習部長

〃

 市  長

（3）「出会い創出事業」の進捗について

（4）とちぎ吾一奨学金（給付型奨学金）の今後について

２　結婚の希望をかなえる事業に （1）栃木市の県内下位の合計特殊出生率について

　ついて （2）結婚の希望をかなえるための応援体制について

（2）国の制度の動向について

（3）栃木市独自の奨学金制度について

　令和元年第３回定例会　 一般質問（令和元年６月１４日）

議員名 質　問　内　容

１　栃木市の奨学金制度について （1）奨学金制度の利用状況について

（4）今後の取り組みについて

１　がん教育の推進について （1）がん及びがん教育に対する認識について

（2）小・中学校におけるがん教育の在り方について

（3）外部講師の積極的活用について

２　歯の健康を守る取り組みに （1）歯科保健行政に対する市長の認識について

　ついて （2）特定保健指導への歯科の充実について

（3）フッ化物塗布事業の拡充について

３　スポーツと文化芸術で心豊かに （1）心が豊かになるまちづくりについて

（2）スポーツ振興について

（3）文化芸術の振興について

（4）スポーツ・文化芸術財団の設立を目指しては
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答弁者

　令和元年第３回定例会　 一般質問（令和元年６月１４日）

議員名 質　問　内　容

3 大　谷　好　一 生活環境部長

〃

〃

〃

〃

教育部長

建設部長

生涯学習部長

〃

教育部長

4 坂　東　一　敏 生活環境部長

総務部長

（3）挨拶の励行について 〃

建設部長

〃

（2）皆川城東小前停留所の設置について

（1）ふれあいバス路線の延伸について１　ふれあいバスの利活用について

（3）小学生のふれあいバス利用の無料化について

（4）運転免許自主返納支援制度について

（5）高齢者が無料で乗車できる仕組みづくりについて

２　交通安全対策について （1）通学に係わる安全教育について

（2）交差点改良について

３　市長公約の実現について （1）文化芸術館の建設について

（2）文化芸術館建設の中断について

（3）学校給食費の無料化について

　について （2）トイレと電光掲示板の整備について

２　栃木市総合運動公園の整備

１　市職員の市民への対応について （1）窓口の職員の勤務態度について

（2）職員に対する評価の活用について

（1）公園内の管理状況について
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